

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXIX

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Almería 6 reales al mes anticipados.
—Fuera franco de porte, por un trimestre
20 reales.—Para el Extranjero y Ultra-
mar, un trimestre 40 reales.

Miércoles 18 de Enero de 1888.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Anuncios a medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana a real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8304.

ELIXIR

DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS
de Vivas Perez.

El mejor tónico reconstituyente y de re-
sultados más inmediatos.

(Véase la 4.^a plana.)

ASUNTOS VARIOS.

España comercial.

Importantísimos datos nos proporciona la
Dirección General de Aduanas en un volú-
men que acaba de repartir conteniendo la
estadística del comercio exterior de España
en 1886.

Preséntase el cuadro de este comercio en
toda su extensión, no solamente el sosteni-
do con las naciones extranjeras de Europa,
Asia, Africa, América y Oceanía, sino el
que ha realizado la Península con nuestras
posesiones de Ultramar.

Como sucede en todo caso que se abre un
libro de la naturaleza del que nos ocupa, tan
árida como interesante, no se encuentra en
los varios estados que consultamos una sola
cifra que carezca de un larguísimo alcance.
Parece que entre las columnas de números
correctamente alineados y con profusión
reunidos, se ven correr los raudales, ora
copiosos, ora miserables de nuestra riqueza.
De cuadro a cuadro, de página a página, de
sección a sección, parece que se ven discu-
rir y trasladarse, como de puerto a puerto
los buques con pabellón nacional ó extran-
jero llevando los productos de nuestro suelo
y descubriendo en cada mercado del mun-
do el filón de riqueza que ha de volver a in-
fluir en el equilibrio que existe entre lo que
compramos y lo que vendemos.

Quisiéramos poder presentar aquí desme-
nuzados todos los datos que el volumen con-
tiene, pues con ello reproduciríamos detalla-
mente el cuadro de nuestro movimiento com-
ercial, y, por consiguiente, el de nuestra
producción. Carecemos de espacio para ello
y de resolución para meternos en una árida
tarea que por otra parte no es propia del
trabajo periodístico.

Obras como la que nos ocupa, son de con-
sulta diaria, y sobre todo, en momentos co-
mo los actuales en que todos los elementos
del país se preocupan de la causa de la pro-
ducción de éste. No ha de tratarse asunto
de carácter económico que no obligue a to-
do el que hable ó atienda a repasar las hojas
de la estadística recién publicada en busca
ó consulta de guarismos que hagan luz.
Nosotros conservamos ese libro, poniéndole
entre los que a todas horas abrimos y estu-
diamos satisfechos de haber hallado en él
un buen auxiliar que nos ayuda eficazmente
y con prontitud siempre que nuestro deber
nos conduzca a debatir sobre cuestiones

relacionadas con la vida mercantil de nues-
tra nación.

En defecto de poder examinar con minu-
ciosa detención el movimiento comercial de
España en 1886, nos contentaremos con es-
cribir aquí los datos generales en que se re-
sumen los demás. Ellos bastan para que se
forme una idea de nuestro balance mercan-
til.

Pocas son las materias del comercio hu-
mano en que no trafique España. Leyendo
las partidas y conceptos en que se descom-
pone la estadística de la exportación, se
viene en conocimiento de que nuestra tie-
rra y nuestra industria abarcan todos los
ramos á que puede pertenecer el producto
negociable. Adquiere además la noción
bien poco extendida por cierto, y de mu-
chos ni aun sospechada, de que nuestras
relaciones con las potencias y mercados ex-
trañeros, tienen un cauce mucho más am-
plio de lo que deja creer el concepto hasta
ahora más vulgarizado. Se repiten aquí sin
cesar los nombres de unos cuantos produc-
tos con los cuales se forma como un círculo
cerrado de nuestra vida agrícola y mercan-
til, y pocos se fijan en que por fuera de ese
círculo van a los mercados otra infinidad de
materias que sólo conoce el que las explo-
ta.

Se habla de vinos, de granos, de minera-
les argentíferos y de hierro, de aceites, de
ganados y pocos se han dado razón de que
en mármoles y piedras de construcción,
por ejemplo, tenemos establecida una trata
de mucha importancia con Inglaterra, Fran-
cia y Argelia, además de la que verificamos
con nuestras Antillas y Filipinas, siendo la
cantidad total de la exportación de 100.000
kilogramos, representada por una suma de
195.000 pesetas. No sabemos que una parte
considerable de nuestros carbones—cerca de
6 millones de kilos—es exportada y repa-
tida entre los puertos españoles de Canarias
y Cuba, y los extranjeros de Gibraltar,
Francia, Portugal, Bélgica, Inglaterra y
Estados Unidos.

El ejército francés juzgado por los alemanes.

Todos los años acostumbra un periódico
alemán, *Koelnische Zeitung*, a publicar un
artículo examinando la situación del ejérci-
to francés.

En el artículo del año actual, da cuenta,
entre otras cosas, de las vacilaciones que
ha causado el cambio de ministros de la
Guerra, tres veces repetido.

«Al general Boulanger—dice—ávido de
guerra y de innovaciones, ha sucedido el ge-
neral Ferron, ministro tranquilo, el cual ha
dejado el puesto al general Logerot. Pero
todo el año militar lleva el sello del general
Boulanger, y su sucesor ha tenido que se-
guir su camino por los mismos carriles.

cion habria menester de un libro volumino-
so quien, como el que estas desbaratadas lí-
neas escribe, se concreta ahora a consignar
las impresiones puramente personales que
la Ciudad Eterna me produjo al recibirme
en su seno, y a indicar cómo debe distri-
buir sus horas el viajero que de paso la vi-
site.

Pensaba yo, pobre de mí, que entrar en
Roma y asombrarse era cosa del momento;
que saliendo a la calle habia de anudarse
mi lengua, porque la admiración de lo gran-
de me impediría su manejo; que un ligero
examen de las costumbres á donde tantas
individualidades extrañas y entre sí discor-
dantes afluyen, sería tesoro de observacio-
nes; que la lucha entre el Vaticano y el
Quirinal prestaría abundante materia para
largos escritos.

Era Semana Santa, y preparé los bártu-
los. No sé que tempestad de párrafos pre-
sentía yo sobre el *Miserere* de Palestrina en
la basílica de San Pedro; sobre la ostenta-
ción de la corte romana; sobre el mágico
efecto de realidades nunca vistas, en espa-
cios soñados; y todo fué ilusión pura: por-
que lo cierto es que el jueves y viernes san-
to no vi en la basílica citada más aparato,
ni más corte, ni otro efecto mágico, que
un chiquillo de doce años, cubierta la ca-
beza con un casquete, y barriendo el pavi-
mento del altar mayor, allí donde está la si-
lla de San Pedro, sostenida por cuatro obis-
pos colosales de bronce.

El general Ferron—añade—no podia
abandonar la transformación comenzada por
su antecesor, y tampoco el ensayo de movi-
lización que debía mostrar al país entero y
al mundo los adelantos del ejército francés
y su aptitud para entrar en campaña inme-
diatamente.

Por lo que se refiere a los cuerpos de tro-
pa y a las compañías de ferrocarriles, los
ensayos han sido satisfactorios, pero la Ad-
ministración militar fué muy deficiente.

A pesar de la formación de 18 nuevos re-
gimientos, la supresión de los cuatro bata-
llones que sirvió para organizar los nuevos
cuadros, debe ser desaprobada en el ejérci-
to francés, pues en caso de movilización, no
quedarían más que 144 cuadros de batallón,
representado cada uno por algunos oficiales,
y cuyos sargentos y cabos tendrían que
proceder de la reserva. Por estas transfor-
maciones, la movilización del ejército ten-
drá que ser radicalmente modificada.

El periódico alemán reconoce que la in-
fantela francesa ha hecho progresos desde
el punto de vista de la disciplina y del buen
orden en las marchas; pero observa que
ningún regimiento tenía en las últimas ma-
niobras el fusil Lebel.

El buen estado de los caballos ha llamado
la atención del escritor militar alemán.

Respecto de la artillería, dice que la ex-
celencia de su material y la destreza de los
soldados llaman la atención con justicia.

Al terminar dice aquel periódico que la
instrucción de las tropas señala un gran
progreso, pero las numerosas modificaciones
introducidas en la organización han produ-
cido un desorden general que ha de durar
mucho tiempo.

Crónicas peregrinas.

Roma 9 de Enero.

Mi querido amigo: Está de Dios que mis
crónicas han de estrellarse en mil tropiezos.
Ayer pensaba escribirte una larga carta; y
ya empezada, me vi impedido de con-
tinuarla. Invadió D. Lucas mi cuarto dando
alaridos y hecho una furia; tras del presbi-
tero entró su sobrina, perdida la color, llo-
tosa y atribulada.

—D. Teófilo—me dijo—detenga V. á mi
tío, que quiere hacer una barbaridad!

—Cómo una!—replicó descompuesto don
Lucas;—¿quinientas hiciera yo, y no me
bastarían! ¡Italianuchos indignos! ¡Hambro-
nes! ¡Papalinos!

Creí que se habia vuelto loco.

Blanca se colgó del cuello de su tío, su-
plicándole que se moderase. ¡Pueden cir-
te, tío! le decía. Más él nada. Entonces ella
le dió un beso, que tuvo la virtud de apla-
carle y de hacerme sentir el torcedor de la
encía.

Fácilmente se comprende que el asombro
presentido en mi candidez no es el asombro
artístico que las grandiosas y bellísimas
obras del paganismo causan. Ociosa es toda
protesta, si se considera que yo, como cual-
quier hijo de vecino, habia de rendirme ante
las riquezas del arte antiguo, y no habia
de emplear mis ojos en calificar de ruín
y chabacano lo que el saber aplaude por
magnífico y el buen gusto ensalza como ad-
mirable. Ni es de mi competencia hablar de
un arte que apenas conozco, pues me falta
hasta la osadía de que muchos echan mano
para salir del apuro.

En lo que yo fundaba mis pasmos futu-
ros era en los elementos materiales y mo-
rales de que se compone la Roma moderna,
la Roma de la infalibilidad, la Roma de Ita-
lia, la Roma de los viajeros; el centro del
catolicismo, la fragante capital que á Luis
Veuillot embriaga con sus perfumes, y por
donde tantos libre-pensadores transitan
torciendo el gesto, y llevándose el pañuelo
á las narices. Esta Roma no me fascinó; y
pensé que no habria de darme motivos para
elocuentes diframbos en adelante.

Respecto á la antigüedad, séame lícito
aventurar algunas heregias históricas. Ellas
reflejan mis primeras impresiones. En
Roma no he sentido la antigüedad. Para
reconstruirla me pareció de absoluta ne-
cesidad el omnimodo conocimiento de las
épocas remotas, sopena de hacerse la mas
fantástica de las ilusiones; y ¿por qué no

—¡Basta, D. Lucas, basta!—le dije.—¡Ten-
ga V. compasión de mis nervios!

Se sonrojó la doncella, comprendiendo el
doble sentido de mis palabras. Soltó un
¡hum! el tío, que parecia un trabucazo; to-
mó asiento, y salpimentando fuertemente
su relato, me refirió, al poco más ó ménos,
lo que sigue.

Un pobre cura español que visitaba la Ex-
posición Vaticana, parece que estuvo con-
templando largo rato, y como abstraído, los
muchos y riquísimos cálices regalados al
papa. El Padre de almas, que en la iglesia de
su pueblo no tiene más que pobres instru-
mentos de metal blanco, hacia, sin duda,
comparaciones.

No se sabe de fijo cómo, poco despues, se
produjo un alboroto, y corrió la voz de que
habia desaparecido uno de los cálices ex-
puestos. Ello es que una turba de indignados
católicos se abalanzó al pobre clérigo espa-
ñol, y deostándole groseramente, le dió de
palos, sin consideración ninguna á lo sa-
grado de su persona, y sin pararse á com-
probar la ruin y calumniosa acusación. ¡Po-
bre patriota! ¡Con qué razón pudo decir
él, como Jesús en el Huerto de las Olivas:
Aparta de mí, ¡oh Señor! este cáliz de amar-
gura!

Presto, aunque no tanto como fuera me-
nester, se comprobó que nuestro compatri-
ota no era el ladrón. Diéronle al punto mil
explicaciones, ¡indignas y cobardes expli-
caciones! decía D. Lucas; pero no le quita-
ron de encima los palos recibidos. Y tal y
tan urgente necesidad hubo de demostrar
que el cura español no era el ladrón, que los
suizos encargados de mal custodiar la Ex-
posición, dieron un pié de paliza mayuscu-
lo á los apaleadores del inocente, quien, to-
do dolorido y avergonzado de los procedi-
mientos usados en la casa pontificia, se fué
á preparar los bártulos para marcharse de
Roma á toda prisa.

El presbítero en cuestion es amigo, pero
muy amigo, de D. Lucas, quien queria na-
da menos que levantar una partida y armar
una de pópulo barbaro. Entre su sobrina y
yo le disuadimos de su intento. Cuando se
calmó del todo, se le ocurrieron á D. Lucas
cosas muy juiciosas, aunque te parezca men-
tira. «Todos somos hijos de Dios y todos so-
mos hermanos, dijo; pero ello es que estos
italianos están á la cabeza y son los amos
de la Iglesia. La mayoría de los cardenales
son italianos; los nuncios, italianos tambien
los papas, italianos igualmente. Cualquiera
creeria, viendo esto, que Dios nació en Ita-
lia. A este país vienen los dineros de toda la
cristiandad, que nosotros arrancamos con
mil esfuerzos á las pobres feligreses, olvi-
dando demasiado que á nuestro lado hay
muchas desgracias que endulzar, muchos
pobres á quienes socorrer, muchos dolores
necesitados del bálsamo de la Caridad, que

tener la franqueza de confesarlo? El verme
desprovisto de tan gran aparato científico
me privó del placer de identificarme men-
talmente con la Roma clásica del paganis-
mo. Iten mas, el romántico amaneramiento
que al juvenil modo de ser político im-
pusieron las predicaciones generosas, ante-
riores y simultáneas á la revolución de Se-
tiembre, hizo de aquella generación que por
entonces apareció á la vida pública, (de
ella formó parte) una generación poco á
propósito para gozar con el recuerdo de las
tirafias, para recrearse con viles tradicio-
nes y aficionarse á ruinas que patenten el
paso por la tierra de una sociedad corrup-
tida.

Las Termas hablan de la molice de in-
solentes mancebos y frívolas matronas; el
Anfiteatro, de amargos martirios, para di-
vertir una corte aborrecible; el Foro, de
pueblos degradados y gárrulos tribunos;
el Palacio de los Césares, de una cadena de
infamias que principia en el estanque de
las carpas, alimentadas con carne de escla-
vo, para lisonja del paladar señorial, y con-
cluye con el incendio de Roma, espectáculo
recreativo, dispuesto *inter apulas* por
Tiberio; los Templos, del repugnante culto
tributado á innobles pasioncillas, á soeces
preocupaciones encarnadas en torpes divi-
nidades, ó á miserables mortales que la
servil adulación elevaba al rango de dioses.

(Se continuará.)

(3) FOLLETIN.

ROMA.

(CONTINUACION.)

mana en que la corte se abstiene de hacer-
lo. (Porque los nobles pontificios, consti-
tuyendo la aristocracia negra, se creen en
el caso de evitar todo roce y mezcla con la
aristocracia blanca, que es la que presta su
concurso á la vida pública y social de la
casa de Saboya. En el interior de la ciudad,
junto á una respetable familia inglesa que,
á pié ó en coche, transita por la calle, des-
tacándose de su conjunto el dorado y el
azul de las cabelleras y de los velos, pasa
el sordido fraile gris, haciendo con su re-
pugnante figura la propaganda anticatóli-
ca más eficaz que hacer pudiera un desca-
rado reformador; mientras tanto que el cu-
ra, de calzón corto y leviton largo, pasea
indiferente, convencido de que, si no las
puertas del infierno, las ventanas van pre-
valeciendo, y de que acaso no esté muy lé-
jos el día en que prevalezca todo el edifi-
cio.)

Como hay contraste é innumerables grada-
ciones en las cosas y en los hombres, los
hay tambien en la diversidad de formas que
componen el total de la vida en Roma, ori-
ginalísima y completa, para cuya descrip-

aquí llega reducido á dinero para alimentar el lujo y servir las empresas de los magnates eclesiásticos. Vuelvome á mi curato desengañado de estas grandezas.

Así en este tono, mutatis mutandis, se expresa D. Lucas, que estuvo hecho toda una persona. Con verdad te diré que me conmovió á ratos. Aquel cura fanático, que recordaba con fruición las tristes escenas de la pasada guerra civil, se habia transfigurado, y tuvo acentos de sencilla elocuencia, cuando se dejó llevar del sentimiento.

TEOFILO.

Carta de Madrid.

15 de Enero de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Pocas veces en el gremio de periodistas se ha registrado la unanimidad que ayer observaron los periodistas que concurren á la tribuna del Senado, tan pronto como el Sr. Mena y Zorrilla se levantó á consumir cuarto turno en contra del proyecto del Jurado.

Semejante actitud obedecía á que este señor en unión del Sr. Fabié con una intransigencia que no tiene nombre invitaron al presidente de la Cámara para que llamase al orden á la tribuna de la prensa en una de las sesiones del debate político, y los periodistas se han sentido molestados por ello, puesto que siempre han procurado cumplir sus deberes sin hacer cesion de su autonomía.

El hecho produjo sensación en toda la Cámara, pues se hizo con toda la publicidad posible, y generalmente fué aprobada esta actitud, no faltando, sin embargo alguno que hacian observar anoche que dicho senador no daría escusas á la prensa, ignorando los que tal decían que los periodistas no las piden y que se dan por satisfechos con la revancha que han tomado de lo que ellos consideran una ofiosidad de los señores Mena y Fabié y que no obedece, como tambien se ha dicho, á simpatía ó antipatía por la oratoria que suelen emplear ambos señores.

Hoy han circulado rumores en los círculos políticos dando como seguro que D. Venancio Gonzalez será quien se encargue en el Senado de traer á la obediencia á los individuos de la mayoría que, en dicha Cámara andan indisciplinados en materias económicas. Los que tal afirma se fundan para ello en su competencia como letrado y como hombre de Hacienda; pero sin que por esto defiendan en todas sus consecuencias el libre cambio aunque si oponiendo todos sus esfuerzos á la causa del proteccionismo. No han producido el mejor efecto entre los interesados dichas noticias, por lo que algunos creen que se buscará una inteligencia entre todos los que fomentaron la campaña de la legislatura anterior. Las indagaciones hechas cerca de dicho hombre público no han producido resultado alguno, pues guarda absoluta reserva en este punto, reserva que la mayoría traduce como una confirmacion de los citados propósitos. Todavía no han hecho los castellanos trabajo alguno en la alta Cámara creyéndose se debe á la expectativa de lo que pueda ocurrir con la anunciada proposicion del Sr. Gamazo.

Este nombre trae á mi memoria algo que ha sido objeto de la pública murmuracion en el salon de conferencias del Congreso. Me refiero á la conversacion habida entre los señores Pidal, Gamazo y Castelar relativamente al criteris sostenido por el señor Cánovas del Castillo en su discurso en defensa de la proposicion sobre cereales. Nada mencionaré con respecto á los trabajos del Sr. Gamazo para demostrar que el proteccionismo no debia ser patrimonio esclusivo del partido conservador, para ocuparme del Sr. Castelar que ejerció de ministerial en esta ocasion.

Esa benevolencia llevada al extremo que la lleva el jefe del posibilismo va á producir sus resultados: en un breve plazo un desastre completo en este partido. Personas muy enteradas en este asunto me han manifestado que la disidencia del Sr. Celleruelo ha

estado á punto de disolver el partido posibilista, y por tanto que entre la gente política se dice que acaso, acaso el próximo discurso del Sr. Castelar sea el momento solemne en que deje de figurar en la arena política ese partido republicano, para repararse sus componentes las demás fracciones similares.

Suyo affmo.

M.

PROVINCIAS.

Crimen ministerioso.

Los periódicos de Barcelona hoy recibidos publican detalles de un crimen cometido hace cuatro ó cinco meses en aquella ciudad, y que hasta ahora habia permanecido en el misterio. Hé aquí los hechos: D. J. R., bastante conocido en Barcelona por su opulenta posicion industria, entabló relaciones amorosas con C. M., que vivia en calidad de huésped en una casa de manebia; fruto de estos ilicitos amores fué una niña, y entonces él, compadecido, contrajo con su amada legitimo matrimonio.

Establecieron en su casa, y la C. M. trajo al matrimonio, en calidad de criada, á una compañera de infortunio. Siempre vivió el matrimonio en continuas riñas, sacando ella la mejor parte, debido á su carácter brusco, y gran corpulencia, hasta que hace unos cuatro meses y á la hora de comer, entró en su casa el esposo y empezaron, como de costumbre, á disputar, oyéndose al poco rato frases injuriosas y ruido de personas que disputaban acaloradamente. Los vecinos, azeados á oír aquellas reyertas, no se alarmaron, hasta que observando que la C. M. dijo: «Yo he sido quien le ha muerto y ahora nos llevarán presas», palabras pronunciadas en sentido lastimero, obligaron á algun vecino á aproximarse á la puerta de la habitacion y á ofrecer sus servicios, recibiendo por única respuesta oír como daban vuelta á la llave para que nadie penetrase en la casa.

En el lugar del suceso se constituyeron, previo aviso, un médico forense y otro particular, quienes certificaron que el J. R. habia fallecido de muerte natural, ante cuya afirmacion se dió sepultura al cadáver.

La joven y la señora á quien se imputa el delito se halla presa é incomunicada, y como es natural, muchas personas se interesan por su suerte.

En el cerro de la Virgen de la Cabeza, próximo á Galera, pueblo del partido de Huescar (Granada), se han abierto profundas grietas é iniciado un movimiento de tierras que han infundido el pánico entre los moradores de las casas próximas.

Si se hundie el cerro, como es de temer, la carretera de Cullar Baza á Huescar, quedará cortada, é incomunicados los pueblos de Galera, Huescar y Cullar Baza.

El alcalde de Galera ordenó el inmediato desalojo de las viviendas próximas.

Todo lo nuevo place.

Están ya casi agotados los billetes para la loteria de irradiacion en la direccion de Rentas.

Se calcula que la recaudacion excederá en 400.000 escels á la que se obtuvo en análogo sorteo del año anterior.

Se anuncia una nueva combinacion de gobernadores que comprenderá cinco ó seis provincias, y otra de Directores de Hacienda.

TELEGRAMAS.

Los peregrinos alemanes.

Roma 14.—La semana próxima serán recibidos por el Papa los peregrinos alemanes.

Se cree que Su Santidad no pronunciará con este motivo ningun discurso.

El Príncipe Imperial.

Paris 14.—El texto del parte dado en San Remo por los doctos que asisten al príncipe imperial de Alemania, respecto al estado de este, dice así:

«Los fenómenos patológicos observados durante las dos últimas semanas en el príncipe imperial, consisten en una hinchazon un poco mayor en la parte izquierda de la laringe y en una excitacion inflamatoria de la mucosa de este órgano, la cual parte del punto indicado y presenta una extension un poco más considerable que la anterior.»

La cantidad de materia secretada ha aumentado, pero este aumento de secrecion tiene ahora á desaparecer así como la inflamacion. El estado general del enfermo es excelente.»

La Exposicion de Barcelona.

Paris 15.—El Diario Oficial publica hoy un decreto nombrando al Diputado Sr. Prevet, comisarío general de la seccion francesa de la Exposicion de Barcelona.

Se ha constituido en Paris la comision de iniciativa privada encargada de recoger las adhesiones de los industriales que quieraa tomar parte en dicha Exposicion.

Entre los individuos que la componen, además del diputado Sr. Prevet, que será el presidente, se hallan los Sres. Dancy, alcalde de Burdeos; Espinassy, presidente del Tribunal Comercio de Tolosa, y Hebrard, secretario de la Sociedad de Agricultura de la misma poblacion.

Temor de un naufragio.

Nueva-York 15.—Se teme que el gran vapor francés Britannis haya naufragado.

Se sabe que hace veintiseis dias salió de Gibraltar con 850 pasajeros de tercera clase con rumbo á este punto, y no se han vuelto á tener noticias suyas.

GACETA.

DIA 15.

Gracia y Justicia.

Reales decretos, fecha 5, conmutando por la de cadena perpetua la pena de muerte impuesta á Miguel Maldonado de la Viuda por la Audiencia de Palencia en delito de robo y homicidio.

—Otro, fecha 12, conmutando el resto de la pena impuesta á Ramon Abenia Agustin por la Audiencia de Zaragoza en causa por delito de fabricacion de moneda falsa.

Fomento.

Real decreto, fecha 13, concediendo los honores de jefe superior de Administracion al ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Minas, D. Mariano Zuaznavar, por el mérito que ha contraido con la fabricacion del cok en el establecimiento de metalurgica y contruociones de la Sociedad La Vizcaya, creando una nueva industria que reportará grandes beneficios á las demás del país.

Ultramar.

Real decreto, fecha 13, disponiendo que rija como ley en la isla de Puerto Rico la de policia de ferrocarriles vigente en la Peninsula.

—Ley á que se refiere el Real decreto anterior.

Gobernacion.

Real orden, fecha 14, dictando disposiciones é excitando el celo de los Gobernadores civiles de las provincias para activar la concurrencia del mayor número posible de expositores al certamen internacional de Barcelona que ha de inaugurarse el dia 8 de abril próximo.

—Otra, fecha 12, declarando nulas las elecciones municipales celebradas en Santoyo, provincia de Palencia en 1885 y mayor de 1887.

—Otra, fecha 10, confirmando la validez de las elecciones municipales verificadas en Puerto Real.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre la siguiente hermosa poesia, escrita con motivo de la muerte del popular novelista don Manuel Fernandez y Gonzalez:

A SEVILLA, EN LA MUERTE DEL INSIGNE POETA Y NOVELISTA DON MANUEL FERNÁNDEZ Y GONZÁLEZ,

Por designio de la suerte hoy yace en negro ataúd: no me duelo de su muerte; me duele tu ingratitud.

En tí comencé á vivir; y te dieron á la par sus brisas Guadalquivir, tus naranjos su azahar.

Su cálida fantasia en tu suelo despertó, y en el sol de Andalucía su pensamiento encendió.

Fué en busca de otro lugar, temeroso de tu olvido, siempre el ansia de volar sacó el ave de su nido!

Mas no se alejó de tí á impulso de orgullo vano. «Si hay algo que valga en mí—es ser—dijo—sevillano.»

Acaso escuchó, muriendo, como músicas lejanas, el regocijado estruendo de tus alegres campanas.

Tal vez, cual premio mejor, quiso aspirar, al morir, el perfume de una flor que regó Guadalquivir.

Dejó los mundanos bienes, el pensamiento en tí fijó: y tú, su madre, ¿no tienes lágrimas para tu hijo?

Surjan de las sepulturas, para honorar su memoria, las esplendentes figuras de tu magnífica historia;

los héroes que él evocó en las tablas del Proscenio y á quienes más gloria dió con el poder de su genio;

los reyes, los trovadores, los escavos y pecheros, los siervos y los señores, los hidalgos y escuderos;

y aquel Monarca, terror de los nobles de Castilla, apasionado amador de la amorosa Padilla;

y el Maestro D. Fadrique, como otros muchos, infiel; y el bastardo D. Enrique, ensangrentado en Montiel.

Cuantos á nacer volvieron por él, su nombre honrarán:

la vida que le debieron, honrándole, pagarán.

Sevilla: tu no has tenido para su tumba una flor. ¿No sabes que es la mayor de las muertes el olvidol

¿Ni una flor!... ¿Quién me diría que está de flores desierto el vergel de Andalucía,

para la tumba de un muerto! ¿Ni una flor! ¿Ni el eco triste de una apena! ¡cancion!

¡ah, yo no sé cómo existe un pueblo sin corazon!

Aun de reparar es hora mal que veloz se propala. Llorar; que madre que llora al hijo muerto, no es mala,

Honra al Genio y te honrarás á la luz del pensamiento: un pueblo en grandeza es más cuanto más honra el talento;

y fué el indiferentismo, por ley que nunca falló, el torrente que arrastró los pueblos hácia el abismo.

LUIS MONTOTO Y RAUTENSTRAUCH. 11 de Enero de 1888.

COMUNICADO.

Almeria 16 de Enero de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: ¡Por fin llegó el dia destinado para la juerga de los confiteros! El dia se presentaba hermoso y natural era que quisieran aprovecharlo dignamente los que se están todo el año sin salir del obrador, confeccionando los esquisitos dulces que han de servir para celebrar la deseada boda, el nacimiento del robusto infante, el dia de nuestro santo ó el de nuestro cumpleaños.

Salimos de Almeria al apuntar la aurora; hermoso cuadro ofrecia el campo á esa hora en que todo despierta á la vida mostrándose así, como envuelto por una gasa violada, que dá un tono tenue al paisaje, produciendo al alma la dulzura de un placer inefable.

Emocionado aún por el hermoso cuadro del alba, vino á sacarme de mi abstraccion la alegría espontánea de mis compañeros de gira que con entusiasmas vivas saludaban la salida del rubicundo febo, que diria un poeta, y como muy bien puede decir un confitero, cuando llega al caso. Y en verdad que era un espectáculo grandioso ver como se iba reemplazando aquella vaporosa niebla matutina por la brillante luz solar produciendo esa variedad de colores y claro oscuro que tan bello hacen el panorama de la naturaleza con su esplendente colorido.

Desde entonces empezó esa alegría espontánea de los hijos de nuestra querida Andalucía.

Allí de los chistes, de las anécdotas graciosas y de las cadenciosas coplas andaluzas.

En esto llegamos al delicioso cortijo que posee en Huércal D. Antonio Otero, donde encontramos tres botillos de vino, dos de ellos, regalo de dicho señor, y el otro, de D. Mariano Odena.

Mientras nos preparaba el almuerzo, nuestro gaite compañero Isidoro Padilla, con ese gusto y esa delicadeza que le distingue, nos entregamos á esas expansiones propias del campo hasta que llegada la noche anhelada, nos pusimos á la mesa con ese apetito con que lo hacemos los jóvenes cuando tenemos salud y nos encontramos delante de un succulento y bien condimentado almuerzo.

Concluido este nos fuimos á visitar los inmediatos pueblos de Huércal y Viator, todos con nuestros correspondientes gorros de jockey, de modo que ya comprenderán Vds. la impresion que causaríamos entre las gentes de ambos pueblos.

Asomábanse apresuradamente á vernos pasar; hastafuho individuos del sexo feo que estándose afeitando salieron atraídos por la curiosidad, quienes con el rostro bañado en jabon semejante á un clown y quienes con media barba ó medio bigote afeitado produciendo el espectáculo más jocoso que imaginarse puede. Los chicos como siempre fueron los que más se señalaron, pues ibamos siempre rodeados de una porcion de ellos: y más cuando algunos compañeros los excitaban echando varias monedas.

Lo gracioso fué al pasar el rio que divide Huércal de Viator; vernos sobre las costillas de los vadeadores; algunos que pesaban muchas libras, hacian caer á los pobres vadeadores y como es consiguiente ellos tambien caian; otros no queriendo exponerse, atravesaban el rio, metidos en agua hasta poco más abajo de la cintura, entre todas estas peripecias y otras que omito por no serle más molesto, llegó la hora de comer.

No hay que decir si la comida fue ó no un conjunto de infabiles goces. Tratándose de españoles y de confiteros por añadidura, es decir, de aquellos cuya mision es dulcificar la existencia de la humanidad, no podia por menos aquel campestre banquete de ser la mas viva manifestacion del buen gusto y la mas cordial alegria.

Ocurre generalmente en estas giras campestres que no parece sino que el sol solo espera el final de la comida para enviar a los comensales el rayo de despedida. Asi ocurrio en esta ocasion: comenzó el dia a perder su brillantez, precipitose el crepusculo, y al cubrirse la concava techumbre del cielo de oscura gasa para celebrar el tránsito del dia a la noche nuevamente encajonados en el recinto reducido de nuestros carruajes, emprendimos el camino de la ciudad.

Al llegar á ella próximamente á las ocho de la noche hubo quien asomándose por la ventanilla del vehiculo preguntó si el Ayuntamiento habia llevado ya á cabo el aumento del alumbrado público. Parecióle que veia mas faroles que de ordinario... No terminare sin citar un accidente verdaderamente cómico.

Como á nuestro paso por Huerca se cantara alguna que otra copla por nuestro jovial compañero (Juan Soriano), que aunque de genero inocente, envolviera alguna segunda intencion, el alcalde dispuso que no se entonaran mas cantares, calificados, indudablemente por él de subversivo. Hizo le notar lo inofensivo de los mismos pero firme en sus trece la celosa autoridad contestó que si bien no se espesaba claramente lo que queria decirse se hacia por cifras que para el caso era lo mismo. Pasado este pequeño incidente lo demás todo fue alegría gozando el gremio de confiteros de la envidiable union de que disfrutaban.

Dispénsese Sr. Director, la molestia que este le causa y queda de V. su atento y seguro servidor

Q. B. S. M.
UN CONFITERO.

GACETILLAS.

Señor gacetillero de «La Cronica Meridional».

Mi apreciable amigo: Afirma V. en su acreditado periódico de hoy que el Ateneo y el Centro Mercantil no se amalgaman. Le aseguro lo contrario, pues anoche oí la última monición; y aunque todavía los novios pueden arrepentirse, no lo espero.

Unidas ambas sociedades quizá reciban beneficio material que es lo más positivo. Muchos de tantos fatidicos como hay, dicen que esas ventajitas caerán del lado mercantil. Pero á estos maliciosos no hay que hacerles caso.

Se dice tambien que los Sres. del Centro (los que manejan la batuta, se entiende) admiten cualquier nombre para bautizar á la nueva sociedad siempre que ni por quinto apellido se llame Ateneo.

El capitán! El hijo de Júpiter y de Latona debe humillar-se.

Además si no le admiten como apellido, y mucho menos como parte de nombre, (por ejemplo Ateneo Mercantil, como anoche se dijo en circunstancias bastantes dulces) pasará como días llamándole «Centro Mercantil; por mal nombre, Ateneo.»

A esto no debe oponerse el Centro á quien se respeta la denominación que lleva en toda su integridad y pureza; y el mote no le ofende. «Ateneo» (Athenon) Templo de Minerva.

«Centro Mercantil».—Pertenece ó relativo al comercio.—Medicado al comercio.—Propio para comerciar, ó destinado al tráfico.

Me parece que no perderia nada el Centro Mercantil con darle un lugar en la partida de bautismo que se estiende al Ateneo, y así nos quitaremos de sobrenombres.

En cuanto á la incompatibilidad de ambas sociedades no se preocupe V., pues anoche, personalmente muy respetable, arregló este pequeño inconveniente concediendo habitaciones en completa independencia en el Centro y por medio de unos cristales especialísimos en un dedo de gruesos, y una labor que hace imposible que los socios del Centro vean á los del Ateneo, ni estos á aquellos.

Yo recomendaria tambien otros cristales pero de diferentes clases, para miopes. La verdad es que proyectar una union, y proponer la independencia en el local del Centro por medio de cristales de un dedo de gruesos es tan incomprensible como hablar de conciliacion entre el Centro y el Ateneo que jamas ostuvieron renidos.

A no ser que por conciliacion se entienda aquí favor ó proteccion necesaria y que al Ateneo le haya tocado por desgracia necesitarla.

«Problema».—Los elementos mas numerosos hoy del Ateneo no comprendo como olvidarán ciertos sucesos en el Centro habidos en época no muy lejana donde fueron tratados con suma injusticia y no escasa crueldad.

¿Volverán al Centro? Observo á V. que todos estos son juicios de la maledicencia que tambien dice:

En otras circunstancias la union habria merecido general aplauso; pero en estos momentos ¿porqué esa union? y contestan porque algunos socios de La Petite Montagne (como V. los llama) promovieron una algarada y han provocado crisis. Luego con esa fusion el Ateneo reconoce como árbitros de sus destinos á esos señores disidentes; y acude al Centro en condiciones, modo y forma, que bajo el punto de vista económico, esto es; mercantil, nada perderá quizá si la suerte le ayuda, pero en otro concepto pareceme que no gana mucho.

Hay animacion con este proyectado casamiento que si se realiza me alegraré no se resuelva por la muerte del Ateneo. Y tanto que el digno y activo Presidente del Centro concurre con alguna frecuencia al Ateneo haciendo desinteresada propaganda en abono de la fusion de ambos Centros.

¿Me hace V. el favor de decirme donde para el Sr. Presidente del Ateneo? Parece que se lo ha tragado la tierra.

Soy siempre suyo afectisimo y con la consideracion mas distinguida S. S. Q. S. M. B., Un socio.

Almeria 17 de Enero de 1888.

Se ha encargado interinamente del despacho de la Alcaldia nuestro estimado amigo D. Ramon Laynez Leal de Ibarra, primer teniente de alcalde de la Municipalidad.

El total de habitantes de Málaga, según el último censo, se eleva al número de 131.560.

Dicen los periódicos liberales de Málaga que estos días se ha vendido gran número de botinas blancas para los niños de cierto colegio.

¿Será el de jesuitas del Palo? Porque aquel y todos no son mas que madrigueros de carlistas en estado de canuto.

Se han suspendido las obras de construcción del cuartel de caballería de la Coruña. En España no hay dinero mas que para levantar conventos de monjas y frailes y plazas de toros.

Han marchado á Madrid D. Antonio Dieffbrup, Gobernador civil de esta provincia, D. Juan Lirola Gomez, Alcalde I.º de esta ciudad y D. Miguel Garcia Lopez, abogado consultor del Ayuntamiento.

Dirección del hospital de Marina del Ferrol.—Sres. Scott y Bowne.—19 Noviembre 1885.—Muy señores míos: Tengo el gusto de noticiar á Vds. que en este hospital se ha empleado la «Emulsion de Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos, habiendo producido excelentes resultados en todas las enfermedades «de naturaleza» escrofulosa, en «las largas convalecencias y en los casos en que se necesita un poderoso reconstituyente». Con este motivo se ofrece á sus órdenes atento seguro servidor.—El Director, Dr. Juan Acosta.

Cuento.—En casa de un dentista: —¿Qué opina V. de mi dentadura? —Que es magnífica, caballero.

—¿Qué me va V. á hacer entonces? —Bien poca cosa; bastará para arreglarla sacar seis muelas y dos dientes, y empastar un par de ellos.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden, que trascribe en la Gaceta la dirección de Beneficencia y Sanidad, determinando el uniforme que deberá usar el cuerpo de Sanidad marítima.

Cantar es. —Mirame bien si me quieres, porque cada vez que pasas en el balcon de mis ojos sale á asomarse mi alma.

Cuando pasas y me pongo tan pálido como un muerto, es que el alma me abandona para volar á tu encuentro.

Particularidad de 1888, que es hissiesto. Los niños que nazcan el 29 de Febrero no tendrán uno, dos, ni tres años, ni cinco, ni seis, ni siete, etc., etc. Su aniversario de nacimiento no será más que cada cuatro años.

De igual manera no podrá hacerse misa de cabo de año á los que mueran el 29 de Febrero, sino cada cuatro años tambien.

Ha dispuesto el Ministro de la Gobernación que la introduccion del ganado vacuno, lanar, cabrio y de cerda, y la de carnes y grasas solo se haga por las Aduanas de 1.ª clase.

Como aquí.—Durante las veinte primeras representaciones de La Tosca en La Porte-Saint-Martin, han ingresado en la caja del teatro 200.000 francos ó sea unos 10.000 fr. por representación.

Hotel de Tortosa.—Plato del día. Pavo trufado.

Unguento y pildoras Holloway. —El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiadamente en que ningun dia pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instruccio-

ciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa, y conducen á una accion preparativa.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Recaudacion de hoy.

Table with 2 columns: Item and PTAS. CTS. Rows include Fielato Central, Id. del Puerto, Id. de Granada, Id. de la Vega, Id. del Sol, Id. del Mar, and Total.

Almeria 16 de Enero de 1888.—El Alcalde, Juan Lirola.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 17.

Entrados. De Málaga, vapor Anselmo De Garrucha, laud Pelayo. Despachados. Para Cartagena, vapor Anselmo.

CIRCULO ESPAÑOL.

El Circulo Español, sucesor de la famosa Taberna de Orsini, a cuyo frente se encuentra hace ya muchos años el que suscribe, se acaba de trasladar á la calle de La Cronica núm. 5, transversal á la de los Reyes Católicos.

El local de esta sociedad cuenta hoy con grandes comodidades y con habitaciones independientes y confortables, que unido al exquisito café que los socios conocen, y al surtido de toda clase de licores y generosos vinos que posee han de darle doble crédito.

Además, y como el local es apropiado, se ha establecido un buen gabinete de lectura, con más de 30 periódicos de Madrid y provincias, una sala de recibo para conferencias, habitaciones reservadas para juego de tresillo, ajedrez y domino, salon para tomar café, y dos patios, uno de invierno y otro de verano.

El edificio que está al Sol saliente, con todas las condiciones sanitarias, habitaciones escuadras y cielos rasos, prestará una gran comodidad á los socios, que vivirán al mismo tiempo con entera independencia, que es lo que desea

EL GERENTE, Agustin de Roura.

ANUNCIOS.

Aprovechad la ocasion.—Se vende de una magnífica caja de instrumentos de cirugía para amputaciones y demás operaciones, los cuales en su mayor parte se encuentran aún sin usar. La persona que desee adquirirlos puede verlos en la calle de Zaragoza núm. 10 que habita su dueño.

Venta en subasta pública.—El día 20 del corriente mes de Enero desde las 12 de la mañana en adelante, se procederá en esta oficina Consular, calle de la Almedina núm. 31, á la venta en pública subasta por cuenta de quien pertenezca, y adjudicacion si hubiese lugar del cargamento de sal descargado del brik-barca americano «George Moon» y depositado en el muelle de este puerto y el resto en el tinglado de dicho muelle en el estado en que se encuentra.

Lo que se anuncia al público para inteligencia de las personas que gusten hacer proposiciones. El pliego de condiciones estará de manifiesto en dicha oficina Consular.

Almeria 12 de Enero de 1888.—H. F. Fischer Agente Consular de los Estados Unidos de América.

Aviso al público. En el establecimiento que ha trasladado el acreditado Antonio Manzano en la plaza de Santo Domingo, frente al de Maria Santissima á hecho una rebaja en los vinos y son los siguientes: El vino añejo de 2 años que se ha estado vendiendo hasta el día 24 cuartos jarro ahora se vende á 20 y el de un año viejo, que antes se vendía á 20 hoy se vende á 2 reales y en los aguardientes el del arriero que hasta el día se ha vendido á 5 reales hoy se vende á cuatro y así sucesivamente se hace una rebaja en todos los artículos de bebidas de este establecimiento como caña, rom, ojen, jinebra, coñac, manzanilla, Jerez, aceitunas sevillanas, á carterce cuartos libra, vino de Valdepeñas tinto á 24 cuartos jarro y se garantizan y responden de ellos; aprovechad la ocasion y no ser tontos.

Alambres de superior calidad.—Darán razon á precios económicos Casa de D. Ricardo Gimenez Paseo del Principe.

PETRÓLEO DE LA RENOMBRADA MARCA

EL LEON LUZ BRILLANTE.

Petróleo extra-refinado superior, sin olor y sin peligro, tan inofensivo como el aceite vegetal, que con cualquier aparato produce luz sumamente clara. Depositorio en Almeria: Andrés Ruiz Carrillo, calle de San Francisco número 3. 45-50

A los mineros y contratistas.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economia de mas de un 50 por 100.

Desde hoy en la Palma Catalana se servirán y en local apropiado los riquísimos pasteles de carne, jamon-perdiz á la foiegrás, crema y alimbar y otras. Varias clases y finísimos vinos á precios muy económicos.

Los pasteles se servirán calientes á todas horas del dia. Se acaba de recibir una partida de salchichon de Vich, clase especial, como igualmente mortadelle, queso de bola y plato, sobrehasada mallorquina, lechones rellenos, vino Valdepeñas y galletas de Vinas.

Muebles. El establecimiento situado en la calle de Hernan-Cortés, frente á Santiago el viejo, se ha trasladado Glorieta de San Pedro núm. 2. En e mismo establecimiento se fabrican y se componen toda clase de muebles, así como tambien se dedica á la mudanza de casas.

Se acaba de recibir un extenso y variado surtido de camas torneadas é infinitad de objetos.

SASTRERÍA ESPAÑOLA

E. TORRES. 6.—REAL.—6

REGALOS A ESCOGER

A todos los que tengan establecimientos de Coloniales, se le hace en casa de GINESA LOPEZ E HIJO. Basta presentarse y lo obtendrán.

Restaurant Tortosa. En es-taurant, montado á la altura de las primera-capitales de España, encontrará el público pas ra estas Pascuas los siguientes artículos:

Dulces y almibares de las comendadoras de Santiago, de Granada y de la acreditada fábrica de D. Enrique Cano.

Mazapanes legítimos de Toledo y otra infinidad de artículos á precios de fábrica.

Gran surtido en pastelería y repostería, vinos y licores y cuanto puedan desear las personas de mayor gusto.

Tambien tiene los acreditados vinos del cosechero de Jeréz D. Pedro Simo.

Especialidad en dátiles de Herberia á 3 reales libras

aceitunas sevillanas; pasas en cajas de lujo para regalo; los ricos pimientos de la Rioja; pasta fina de tomate; sardinas en tomate y aceite; bonito en escabeche; manteca superior; queso crema de la crema, bola, nata y Grayer; vinos y licores; bizcochos de Mallorca; lentejas blancas; garbanzas de Alfarnate, y Valdepeñas á 3 reales botella.

TIENDA DE ULTRAMARINOS DEL MALAGUENO. 2.—Marquesa.—2.

The Underwiting

and agency association, limited compuesta solamente de miembros aseguradores del LLOYD INGLESE, compañía de seguros marítimos, fluviales y terrestres.

Entre las diferentes clases de seguros que abraza esta Compañia hace tambien el seguro de valores declarados á una prima muy económica para el asegurado.

Para efectuar dicho seguro, basta con que el asegurado presente en esta Sub-direccion, el recibo de certificado por correo. Las operaciones pueden hacerse á toda hora del dia que se presente dicho documento.

Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo, Bilbao 5 y Paseo del Principe 11.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, a las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia a todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningún sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni a cualquier otro líquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

Los Colores pálidos, efecion tan generalizada entre las jóvenes el período de su formación; la Anemia, la Clorosis, precursoras del mayor número de afecciones crónicas, se combaten eficazmente con el empleo regular del HIERRO BRAVAIS.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve a la sangre el color perdido con la enfermedad.
NUMEROSAS IMITACIONES.
Exigir la firma, R. BRAVAIS impresa en rojo.
Depósito: en la mayor parte de la América.

ELIXIR

DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS DE VIVAS PEREZ

Ninguna de las aminorancias médicas contemporáneas, después de las investigaciones que la Química y Terapéutica han hecho al ser depuradas en la Clínica deja de afirmar que en Proto-cloruro de Hierro ha de transformarse cualquier preparación ferruginosa que se administre y por consecuencia que esta preparación es a que no tan solo evita trabajo al estómago (trabajo que con frecuencia ocasiona grandes trastornos en las personas más delicadas que son precisamente las más necesitadas de tan precioso elemento de vida) sino que también es la que más pronto ha de producir los resultados que se desean con su administración.

Dicho se está que cuantos inconvenientes han producido siempre las preparaciones de Hierro están salvados con esta, puesto que tal como se ingiere, el estómago la asimila: lo que no ocurre con ningún otro preparado.

Oficioso creemos citar como se ha hecho costumbre los párrafos en que Rabuteau, Churchill, Dussar, Bianche, Ricart, Mauries, Piorrey, Mercalié, Petit, Ca tellet, Monchot, Bernard, Nelson-Pantier, Seé y otras celebridades médicas en su observación clínica y experimentación fisiológica han sancionado respecto a la utilidad de los hipofosfitos de cal y de sosa que unidos al proto-cloruro de Hierro en forma que resulte un licor agradable aun para las personas de más esquisito paladar tenemos el convencimiento hoy después de algún tiempo de experimentación que nuestro Elixir es la medicación más poderosa que puede emplearse para la curación de las afecciones Cloróticas, Escrofulosas y Tuberculosas, Raquitismo (colo es pálido, tumores frios, flujos blancos, falta de fuerzas y de apetito, menstruaciones difíciles) Anemia, Osteomalacia, Mal de Pott, diversas caries, fracturas, siendo el mejor fortificante para los temperamentos linfáticos, débiles y empobrecidos por cualquiera causa que sea.

Su composición es la mejor garantía que puede tener el médico y el paciente para la curación de las enfermedades en que está indicado.

Estas acreditadas especialidades se hallan de venta en la Farmacia y Laboratorio del autor So Is 1 y Real 33, Almería (Botica de Santo Domingo) desde donde se hacen remesas por correo a los puntos donde no haya depósitos. Depósitos al por mayor: En Madrid, D. Melchor García. En Barcelona: Sres. Hnos de José Vidal y Ribas. En esta Provincia: En Cuevas Farmacia de D. Andrés Piquera, Berja de D. Pedro Gasquez Rodan, Dalías de D. Gabriel García, Finana de D. Bernar-dino Alcocer, Vera de D. Julian Allas, Adra de D. Arturo Utrera, Tabernas de D. Juan Garcia Antolinez, Sorbas en la de D. Francisco Agüero y en Alhabia D. Francisco Sanchez Sanchez.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de Colonial se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de ÁNCORAS en el cierre, marca en propiedad de



LA COMPAÑIA COLONIAL

RUBINAT PROPIEDAD DEL DR. LLORACH.

Única agua purgante de Rubinat

RECOMENDADA POR TODOS LOS CENTROS MÉDICOS DE EUROPA Y AMÉRICA

Purgante sin rival en el mundo; produce su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas, a las que regulariza despertando el apetito. Úmplase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrófulas (tumores frios) y contra la obesidad (gordura).

VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

Como garantía de legitimidad, véase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.

ADMINISTRACION CORTES, 276, ENTRESUELO, B. BARCELONA.

Depósito en Almería: Droguería de la Sra Viuda de D. Antonio Vivas.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vías respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR. Exigir la firma de Levasseur. PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Tonnelle. — En Almería, D. J. Gomez Talavera.

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORS DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr CRONIER. Exigir la firma de Union des Fabricants. Depósito: en la mayor parte de la América.

PILDORAS HOLLOWAY

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las alteraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gata ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando a este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

Juan Gimenez, dueño del

dépósito de plantas que hace 21 años viene surtiendo a los aficionados, hoy ofrece un gran surtido tanto en frutales como en plantas de recreo de las que a fuerza de experiencia garantiza su éxito y son las siguientes:

Naranjos, imperiales, precoces, del Africa y temporeros, mandarines de embarque; limoneros de todo el año de embarque fino y dulce a 2 pesetas uno.

Frutales de cuatro metros ingerto alto propios para este país; tengo la colección completa, desde el alboricoquero hasta el nogal, a 2 pesetas uno.

Perales de espaldera y piramidal y frutales en tallo bajo las mismas clases una peseta 50 céntimos uno.

Arboles de paseo; plátanos orientales una peseta 75 céntimos; acacias para sol planta elegante para calle 3 pesetas; alantín; arces; cinamonos y llorones a una peseta 75 céntimos uno.

Planta de recreo magnolias grandifloras tres metros criadas ya a 25 pesetas; id. mas chicas 5 pesetas; camelias con 10 y 12 capullos en buena salud 10 pesetas; azuleas indias todas con capullos, esta planta es una de las de más adorno que existen de toda la floricultura 5 pesetas; gardenias con capullos 4 pesetas; rododendron con capullos 5 pesetas; euredaderas desconocidas hasta hoy 3 pesetas; coníferas ó resinosas tengo 100 clases de un metro, es la planta de más adorno para el jardín por su porte y por estar siempre verde, entre ellas tengo doce clases de cedros el del livano el rojo, de Canarias, del atlántico y deudora desde 3 pesetas a 5; fucsias dobles de varios colores de 2 a 3 pesetas; latunias borbónicas para patios y salones a 15 y 20 pesetas; aspidistra esta planta tiene la condicion de vivir sin luz y sin viento en los salones a 4 pesetas; rosales 100 clases de los nuevamente conocidos, entre ellos 50 clases de pie, este último poco usado en este país es el de más adorno porque resulta hecho un arbolito dando lugar a criar otras flores debajo de él, el precio de estos últimos 1 peseta 75 céntimos y los primeros que es una colección propia para maceta por estar ingertados a propósito una peseta uno; anembo japónica esta planta es hermosa por su follaje manchado, se usa mucho para adornar salones 3 pesetas una; lias de colores y peonias arbóreas llenas de capullos 1 peseta 25 céntimos; guallanos y chirimollos frutos americanos 1 peseta 75 céntimos.

Por rara que sea la planta que el marchante desea, visite mi humilde depósito, que le garantizo lo encontrará a su gusto y precios equitativos como a usual.

EMULSION

DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

ENFERMEDADES DE LA VISTA

En un solo enfermo se veja de curarse, con infalible AGUA MI-AGROSA de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos, hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo a la vista su fuerza y vigor primitivos.

USADLA Y LA BENDECIREIS!! Precio 5 reales frasco, en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España. Por mayor, en la farmacia de la señora Viuda de Vivas.

VINOS Y COLONIALES.

Martinez y Compañía.

Esquina a las calles de Hileros y Minero.

ALMERIA.



En Almería D. J. Gomez Talavera, Pedidos importantes a C. A. Saavedra, rue Blanche, 38, Paris.

Único depósito de harinas de trigo recién de la renombrada fábrica de D. Fernando Moreno, de Antequera, 1.º hilo encarnado 17 1/8 arrobas, 2.º id. blanco 16 reales id., venta a precios de fábrica, depósito exclusivo de vinos puros legítimos de Gattina de las bodegas de D. Francisco Jover, se sirven pedidos a domicilio, al precio de 2 reales boteleta, se recogerán los cascos ó se cobrará 1 real por cada uno, los pedidos serian servidos inmediatamente.